

# Revitalización de Ashtabula



*Esta hoja informativa es parte de una serie que se centra en la revitalización de las áreas de preocupación de la región de los Grandes Lagos.*

La ciudad de Ashtabula se sitúa en el extremo noroeste de Ohio donde el río Ashtabula se une al río Erie. Históricamente, era una comunidad industrial y marítima con el río ampliado y profundizado para poder acomodar a embarcaciones grandes en la línea costera pensada para la industria. Muy poco o casi nada de hábitat quedó en la boca del río. En la década de 1900, las plantas químicas aparecieron a lo largo del río, y el agua se llenó de una multitud de contaminantes. En 2021, después de años de limpieza, restauración y control impulsado por la Asociación del río Ashtabula, la vía fluvial fue eliminada de la lista de las Áreas de preocupación de los Grandes Lagos (AOC, por sus siglas en inglés). La recuperación del río Ashtabula ha inspirado el interés local en la recreación relacionada con el agua, ha aumentado el turismo y ha alentado a que nuevos negocios se instalen a orillas del río.

## El hábitat restaurado de los peces ayuda a llevar vida al río

A través de la iniciativa de la Restauración de los Grandes Lagos, alrededor de 248,000 cargas de camión de volteo de sedimento contaminado fueron sacadas del río Ashtabula. Para ayudar a restaurar las poblaciones con peces, se colocaron alrededor de media milla de estructura del hábitat en lo que se conoce como la estructura de 5 ½, situada exactamente en la mitad de lo que fue el AOC. El hábitat artificial brinda un lugar de desove de peces y refugio para larvas de peces, tales como la tararira nativa del norte. Se restauraron también miles de pies de línea costera allí, además de humedales de tierra alta. Como resultado, el río recuperó su nombre algonquino, que se pronuncia Hash-tah-buh-lah, que significa "río de muchos peces".

## Pesca, navegación, kayak y más

Entre 2008 y 2017, mientras la limpieza avanzaba, las inscripciones para alquiler de botes y navegación por placer aumentaron en el condado entre un 42% y un 28%, respectivamente. La restauración del hábitat de los peces en el río hizo que el Departamento de Recursos Naturales de Ohio en 2017 comenzara a criar en el río la trucha steelhead, que se ha convertido en un gran impulsor económico en la región. La navegación en kayak, surf a remo y otros deportes acuáticos siguen creciendo en el río Ashtabula con el agregado de Harbor Yak Outfitters en 2017, este negocio de arrendamiento presta servicio anualmente a 4,500 personas, tanto residentes como turistas.

## El distrito del puerto es un punto activador

El distrito del puerto de Ashtabula está en medio de una reactivación. Han aparecido nuevos negocios, muchos en edificios históricos que datan del siglo pasado cuando el puerto era un centro de navegación. Los nuevos establecimientos están dando vida a un vecindario que no hace mucho tiempo estaba abandonado. Ahora, 14 restaurantes, bares de cerveza, boutiques y otras tiendas minoristas, atraen la atención de residentes y turistas hacia el área que da al mar. Además, algunos residentes lo consideran un hogar; se abrieron ocho viviendas en serie en la calle Bridge con vistas al río en 2019, y se espera que lleguen nuevos desarrollos de viviendas.

## Ashtabula se ha convertido en un destino

Ya sea que los visitantes a Ashtabula vienen por los kayaks en el río, para visitar las bodegas de vinos o los museos o para hacer compras en el distrito del puerto, lo cierto es que el turismo ha aumentado. Un informe de Economía turística de 2016 mostró que en el condado de Ashtabula, los visitantes generaron más de \$50 millones en impuestos. En 2022, los números generales del turismo rompieron los récords de 2021. Este crecimiento ha impulsado un desarrollo nuevo. Por ejemplo, el Riverbend Hotel tiene programado abrir sus puertas en el distrito del puerto en 2023. Con 46 habitaciones y vistas al río y a su puente levadizo histórico, este será el primer hotel que abre en Ashtabula en más de 100 años.

Esta publicación fue financiada por la Iniciativa de Restauración de los Grandes Lagos. Las fuentes incluyen [Assessing the Investment](#) (Comisión de los Grandes Lagos), y otras, que aparecen enumeradas en [iiseagrant.org/publications/ashtabulas-revitalization/](https://iiseagrant.org/publications/ashtabulas-revitalization/). Para más información sobre las Áreas de preocupación de la Región de los Grandes Lagos, visite [greatlakesmud.org](https://greatlakesmud.org).

## Según los números



El sedimento contaminado que se quitó llenaría

**248,000**  
camiones



**\$434** millones en  
ventas en turismo en 2016



**27** negocios nuevos  
en el distrito del puerto  
2010–17



**\$21.6** millones  
de aumento en los valores  
de las propiedades 2010–16